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本报讯 据成都商报报道，大熊猫
是国宝，大熊猫的粪便也是宝贝！12月
18日，中国大熊猫保护研究中心正式与
四川某纸业司签订合作协议，今后，研
究中心将固定把大熊猫粪便和食物残
渣供给该企业，用来生产生活用纸。

目前，这种“熊猫便便纸”已经面
市，售价还相当不便宜。

研究中心：
企业替我们处理了垃圾

12月 18日下午，记者从中国大熊
猫保护研究中心都江堰基地获悉，该中
心与某纸业公司签署合作协议，未来都
江堰、卧龙、碧峰峡三大熊猫基地的熊
猫食物残渣、粪便都将被回收利用，通
过洗选、蒸煮、高温消毒等环节提炼出
植物纤维，来生产熊猫纸。

研究中心科研动管部的负责人黄
炎告诉记者，一只成年大熊猫，每天食
用12~15公斤竹子。经过熊猫消化后，
这些食物会变成超过 10公斤的粪便。
熊猫粪便被称为“青团”，稍微干燥后，
就会看到青团的成分是细碎的竹节。
同时，投食的竹子并不会被完全食用，
甚至绝大部分成为残渣。“每只大熊猫
每天会产生50公斤左右的竹子残渣。”
黄炎说。

这些竹子残渣和熊猫粪便，以前都
在清理圈舍时被清扫出去，当成垃圾处
理，部分用来堆肥。“会造成一定程度的
污染，我们处理起来也比较费事。”黄炎
说，企业把竹子残渣和粪便统一收集、
造纸，这对研究中心来说当然是一件好
事。

造纸企业：
我们和熊猫实现了双赢

企业替研究中心处理了垃圾，而熊
猫也为造纸减少了工序。

上述纸业公司负责人介绍，大熊猫
吃完竹子后，大概4小时后就会排出。
大熊猫主要吸收竹子里面的多糖等营
养成分，竹纤维都通过粪便的形式排泄
了出来。而在竹子造纸的工艺流程中，
有一道工序正是堆积材料、降解果糖、
获取竹纤维。“现在，这一步熊猫在消化
过程中就帮我们完成了，熊猫粪便中剩
下的纤维便可以被提取出来。这样一
来，各取所需，可以说我们和熊猫实现
了双赢。”

据介绍，分布在都江堰、雅安和卧
龙的三个熊猫基地每月产生大量竹子
残渣和粪便，企业每3~7天集中回收这
些造纸材料。这些原料主要用于生产
抽纸、卷纸、手帕纸等生活用纸，目前还
不会用来生产书写用的纸张。

释疑：
熊猫便便做的纸巾卫生吗？

用熊猫粪便做出来的纸巾是否卫
生呢？该纸业公司负责人说，熊猫纸在
生产中共有60道工序，经过了洗、蒸等
环节，最后采用的是医用氧气高温消毒
的方式，出厂前也会进行细菌检测，“确
保符合国家安全标准”。记者在盒装纸
巾的包装上，也看到美国、欧盟食品标
准检测的标志。

由于生产工序较一般纸巾多出了
反复的高温消毒杀菌等环节，生产成本
较高，售价相较于一般纸巾也较贵。“采
用熊猫粪便生产的本色纸巾，每盒售价
43元。可能环保理念较强的人士更易
接受。”该纸业公司负责人说。

（李秀明）

你敢用吗？

大熊猫便便做成纸巾 一盒43元

本报讯 据观察者网报道，12月 18
日，85后江苏首富、太平洋建设董事局
主席严昊，在网易经济学家年会上用三
个字总结了自己的人生：生得好。在演
讲中，严昊表示，自己的父亲严介和告
诉他，什么叫成功？成功就是“品种加
平台”。而自己的成功就是“生得好”。

严昊还表示，未来做得再好，也属
于父辈的传承，如果在过程中有不足，
唯有自己反思自己。传统的国学是先
做人再做事，但是从自己那一代年轻人
开始，都是先做事后做人。因为和父辈
相比，自己这一代有良好的经济和教育
基础。所以，新一代人不缺乏做人基本
的准则和常识，应该走上社会，行万里
路把事情做成。

严昊的父亲严介和是太平洋建设
集团的创始人，数次登上胡润富豪榜，
在2017年出台的最新榜单中，严介和
与严昊家族的财富为1150亿元，在中国
排名第八。目前，严昊是太平洋建设集
团董事局主席。

此话一出，网友们的评论都是“大
实话”。 （观察）

85后江苏首富
严昊总结人生：
生得好

本报讯 近日湖南省湘潭市中心
医院“天价账单内幕”引发社会关注。
据北京青年报报道，湘潭市卫生和计划
生育委员会12月 19日通报，湘潭市中
心医院涉事科室存在多收取护理费、医
用耗材费等现象，湘潭市中心医院已经
对科室兼职会计、科室护士长、科室主
任给予相应处分。

据通报，患者文钧陶（男，81岁），
2016年 1月22日因“急性脑出血、脑疝
形成、去骨瓣减压脑血肿清除、气管切
开术后”等疾病入住湘潭市中心医院外
科重症监护室（SICU）。文钧陶儿子文
建湘认为其父在住院期间，湘潭市中心
医院存在“乱收费、多收费”行为，先后
向湘潭市中心医院、湘潭市医保局、湘
潭市卫生计生委等部门投诉。

今年2月20日，根据文建湘投诉，
湘潭市卫生计生委立即安排物价专家
小组进行调查。经调查，发现湘潭市中
心医院存在多收取护理费、医用耗材费
等现象。4月17日，湘潭市卫生计生委
向湘潭市中心医院进行书面交办，要求
湘潭市中心医院依法依规严肃处理。
4月18日，湘潭市中心医院外科重症监
护室与文建湘本人达成和解协议，由科
室补偿患者5万元整。

经湘潭市卫生计生委进一步调查
核实，患者在湘潭市中心医院外科重症
监护室（SICU）共住院303天，住院总费
用为604397.76元，其中需患者自付费
用为22274.76元。关于“换药一天换了
50 次”以及“80 天内有 1100 次冰敷记
录”等问题，调查认为明细单系“阶段一
次性补计”，但医院确实存在不规范收、
计费行为。

9月15日，湘潭市中心医院根据调
查认为涉事科室相关工作人员在工作
中未严格按照《湘潭市中心医院医疗收
费审核制度》和岗位职责等要求，存在
不规范收费和违规收费问题，已对科室
兼职会计给予行政记过处分，调离岗位
降级使用；对科室护士长给予行政记过
处分，撤销行政职务调离岗位；对科室
主任给予诫勉谈话；对科室责任护士组
长和当班护士给予诫勉谈话。（北青）

住院80天1100次冰敷
湘潭市回应“天价账单”：

相关人员已被追责

本报讯 据法制晚报报
道，12月 19日，有网友在微博
上爆料称，一名女生遭江西省
南昌大学国学院副院长性
侵。对此，南昌大学官微深夜
在该帖子后面留言称，学校纪
委已经介入调查，若举报属实
将严肃处理。

网友“喝咖啡的猫 11”在
帖子中称，小柔（化名）是南昌
大学国学院毕业的一名女学
生，近日她爆料了一起关于她
被南昌大学国学院副院长周
某长期猥亵、性侵事件。

据调查，南昌大学国学院
建立于2010年，是南昌大学当
时创办的特色学院，周某2013
年受聘开始担任该国学院副
院长一职。据小柔描述，周某
在校内创建了“师门”，“师门”
中大部分都是女学生，且周某
会运用各种名义（例如开车接
送女学生上下学、请女学生吃

饭、帮助女学生私下辅导等）
接触长相漂亮的女生，诱使其
加入“师门”。而后，开始对

“师门”内的女生实施“套路”，
如让“女弟子”给他点外卖、午
休后去办公室叫他起床、帮他
按摩等，一面宣扬自己德行高
尚，一面讲述自己的风流过
往。

帖子中称，小柔就是被
“套路”的女生之一。令小柔
没有想到的是，曾经被他尊敬
爱戴的老师周某，在2016年的
某天中午对其“表白”，而后便
强行搂抱亲吻，甚至在语言胁
迫、肢体威胁之下，公然在女
生面前玩弄性器官实施猥亵。

由于长期对老师的遵从
和周某的语言恐吓（如会影响
毕业等），小柔在惊慌失措下
并不敢报案。而后，周某利用
小柔该心理，进一步对其多次
实施性侵，时间持续七个月之

久。直至毕业后，小柔出现了
严重的创伤应激反应，痛不欲
生，并多次试图轻生，经心理
辅导师长期的创伤治疗后，才
敢站出来发声，揭露此事。

据小柔描述，此事发生之
后，小柔曾试图向南昌大学国
学院院长程某举报此事，然而
程某在了解事态后，非但没有
帮助小柔处理此事，反而要小
柔顾及国学院名誉，要小柔平
息此事。

对此，南昌大学官方微博
昨天凌晨在该帖子后面留言
称，学校已成立由纪检等部门
组成的专门工作小组，并启动
了查核程序。如果查证属实，
学校将严肃处理，绝不姑息。

南昌大学宣传部孔主任
表示，学校接到举报后，学校
纪委介入调查，正在核实举报
信息的真伪，若属实将依法依
规处理。 （董振杰）

强行搂抱亲吻、肢体威胁、实施猥亵……

南昌大学一副院长被指性侵女生

大熊猫便便制成的纸巾

12月19日，一名出生20天左右的男婴被丢弃在云南省楚雄市福塔公园，零下的气温让
男婴险些被冻死，东城派出所民警吴宇发现后，立即脱下衣服，用身体温暖弃婴。目前，孩子
已住进楚雄州人民医院，其他情况还在作进一步观察。 （中新）

警察冬日光身暖弃婴


